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民政事務委員會主席鄭家富先生民政事務委員會主席鄭家富先生民政事務委員會主席鄭家富先生民政事務委員會主席鄭家富先生：：：：

對體育發展的新行政架構之意見對體育發展的新行政架構之意見對體育發展的新行政架構之意見對體育發展的新行政架構之意見

體育發展新架構的成立，有助精簡政府架構，提高效率，善用資源，有助推

動體育發展。

（㆒） 對新體育委員會組成㆘港協暨奧委會的角色：

  本會同意體委會在成立後擔當關鍵角色，對體育發展方向有著深遠影
響。但港協暨奧委會擔任甚麼角色？體委會是否㆒個諮詢機構？

港協暨奧委會是本港最具權威的體育組織，其帶領本港七十多個體育會

勇往直前，對推動發展體育運動發揮重要作用。又在國際體壇均擔當重要角色，

貢獻良多。因此，港協奧委會在體委會應委以重任。體委會的㆔個事務委員會成

立有利協助和推廣體育發展。但港協暨奧委會職能範圍沒有界定，與康文署關係

如何？在新體委會領導㆘，港協暨奧委會應負責發展奧運項目，精英培訓，體育

學院管理。㆒來是最具權威組織，㆓來是最精英最專業的代表。由其組織負責㆖

述工作理所當然。

（㆓） 新體委應有決策權：

  本會期望體委會不僅與各國業界團體建立伙伴關係，除諮詢外還應有
決策權。

（㆔）對康文署的意見：

  康文署可以繼續負責原來的職能，如：群眾性康樂體育，策劃和興建，
管理體育設施。這樣可以做到㆟盡其才，各司所職，效率可做到事半功倍，有助

本港體育發展。

  過去，政府㆒些體育部門存在嚴重官僚作風，申請手續繁複，辦事效
不高和工作僵化，這都是眾所周知的事。如：本會向灣仔康文署申請舉辦舉重、

健力訓練班，申請手續費時㆓年，最後被該署以場㆞不符標準為理由而拒絕本會



申請。雖經本會向該署詳細闡明場㆞是符合國際標準，解釋仍不獲接納。這種不

負責任和工作僵化的態度，嚴重打擊了本會的工作熱誠，令本會籌備多年計劃付

諸東流。

舉重是奧運、亞運競賽項目，極適合香港㆟訓練，訓練班的開辦極之

重要，為零八年參加奧運打㆘基礎。希望康文署與體育總會建立有效的溝通機

制，與時並進，採取開放態度，與總會建立互信互賴合作精神，祈望從速批准訓

練班的開展。

（㆕）落實改革撥款制度

  現行撥款制度給㆟存有詬病，有欠公平，未能照顧弱勢體育總會。資
助體育發展是政府長期的投資，應以市民和社會利益作考慮，不應過分著眼獎牌

多寡來制定資助政策。體育總會有權發展自己的專項和新興體育項目。所以體委

會應對弱勢體育總會提供多些資助鼓勵、扶持。既要發展重點項目也要推廣全民

運動，使社會體育多樣化，造褔市民。
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